

Mitgliederversammlung 2017

Dienstag, 6. Juni 2017, 19:00–20:00, Aargauer Literaturhaus Lenzburg

Protokoll

Anwesende Mitglieder: Andrea Bühler, Kultursekretariat Lenzburg; Nadia Zanchi, KiFF Aarau; Annette Sikyr, Collegium Vocale Lenzburg; Noldi Gnädig, Gong Aarau; Christian Weidmann, argoviaphilharmonic; Carol Bauer und Linus Eberle, Konzertreihe Marina Korendfeld; Bert De Raeymaecker, Kulturcafé Baden; Maximiliane Kroiß, Hist. Museum Baden; Hanni Malcotsis, Galerie Anixis, Baden; Manja Haas, Capriccio Barockorchester; Nadine Tobler, ThiK Baden; Elisabeth Spielmann, Baronessa Lenzburg.

Gäste: Claudia Meierhofer, Kaiserbühne, Kaiserstuhl; Marianne Reusser, Windisch

Mitglieder Vorstand: Stephan Diethelm; Murikultur; Bruno Meier, Präsident.

Team: Corinne Ruffli; Redaktionsleitung AAKU; Philippe Neidhart, Mitarbeiter Redaktion; Aicha M'Ham, Verlagsmitarbeiterin AAKU (Protokoll); Koni Wittmer.

Entschuldigt: Hansueli Trüb, Fabrikpalast, Aarau; Heidi Buri, Theatergemeinde Aarau; Ursula Liebich, Kunsthaus Zofingen; Irène Kuttler, ABB Wohlfahrtsstiftung, Baden; Markus Stegmann, Museum Langmatt, Baden; Eva Keller, Kultur im Sternensaal, Wohlen; Anna Hegi, Strohmuseum Wohlen; Diethilde Stein, Stadtbibliothek Baden; Svenja Müller, Blasorchester Baden Wettingen; Martina Heeb, Stapferhaus; Daniel Kaysel, Schweizer Kindermuseum, Baden; Andi Rösli, Vorstand; Bettina Spoerri, Aargauer Literaturhaus, Vorstand.

Traktanden:

1. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 27. Juni 2016 in Lenzburg
2. Jahresbericht und Rechnung 2016; Kenntnissnahme und Entlastung des Vorstandes
3. Budget 2017/18, Festsetzung des Jahresbeitrages
4. Wahlen: Vorstand und Revisor/innen
5. Statutenänderung: Art. 10, Abs. 2 „Auflösung“
6. Verschiedenes

1 Protokoll der Mitgliederversammlung vom 27. Juni 2016

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 27.6.2016 wird genehmigt.

2 Jahresbericht und Rechnung 2016; Kenntnissnahme und Entlastung Vorstand

Bruno Meier hebt ein paar Punkte aus dem vorliegenden Jahresbericht und der Rechnung hervor:

- 2016: Jahr der Umsetzung des Relaunches
- Mitgliederzahl steigt: derzeit nahe 100
- Redaktionsleitung: Corinne Ruffli, verstärkt seit März durch Philippe Neidhart
- Verlagssachbearbeitung: ab Mai Aicha M'ham, nachdem Steffi Kessler zum Kuratorium gewechselt ist
- Sitz der IG mit AAKU-Büro an der Kronengasse 10 in Baden
- Finanzen: kleines Plus für die letzten neun JULI-Nummern, erster Teil Finanzierung Relaunch
- Die Rechnung schliesst bei einem bescheidenen Plus von Fr. 4'922.–. Das Vereinsvermögen beträgt per 31.12.2016 Fr. 6'118.–.
- Der Revisionsbericht liegt vor. Das Revisoren-Team beantragt Entlastung des Vorstandes.

Die anwesenden Mitglieder nehmen vom Jahresbericht 2016, der Rechnung 2016 und dem Revisionsbericht Kenntnis und erteilen dem Vorstand ohne Gegenstimme Décharge.

3 Budget 2017/18, Festsetzung des Jahresbeitrages

Das Budget 2017/18 liegt vor. Bruno Meier erläutert dieses kurz:

- Wenig Spielraum für Neues.
- Inserateaufkommen steigt, ist aber noch nicht dort, wo wir hinwollen.
- Investitionen müssen separat finanziert werden.
- Es bleibt eine finanzielle Gratwanderung.
- Für 2017 und 2018 wird mit einem Aufwand von rund Fr. 324'000.– gerechnet, bei einem Ertrag von 319'000.–, bzw. 318'000.–.
- Der Mitgliederbeitrag soll wie bisher Fr. 250.– betragen.

Die anwesenden Mitglieder nehmen vom Budget für die Jahre 2017 und 2018 Kenntnis und legt den Mitgliederbeitrag auf dem bisherigen Stand von Fr. 250.– fest.

4 Wahlen: Vorstand und Revisor/innen

Andi Rösli tritt als Mitglied des Vorstandes zurück. Ana Voellmin tritt als Revisorin zurück. Die Arbeit der beiden für die IG Kultur wird verdankt.

Der Vorstand schlägt als Nachfolgerin von Andi Rösli Franziska Graf-Bruppacher vor. Zudem schlägt er als neue Mitglieder des Vorstandes Nadia Zanchi (KIFF, Aarau) und Marianne Reusser (Windisch) vor. Als neuen Revisor schlägt der Vorstand David Kunz vor.

Bruno Meier (Präsident), Stephan Diethelm und Bettina Spoerri stellen sich für ein weiteres Jahr zur Verfügung. Auch Simon Kaufmann macht seinen Job als Revisor für ein weiteres Jahr.

Die Anwesenden bestätigen einstimmig und mit Applaus Stephan Diethelm, Bruno Meier (Präsidium) und Bettina Spoerri als bisherige Mitglieder und wählen Nadia Zanchi, Marianne Reusser und Franziska Graf-Bruppacher als neue Mitglieder des Vorstandes. Sie bestätigen Simon Kaufmann als Revisor und wählen neu – als Nachfolger von Ana Voellmin – David Kunz als zweiten Revisor.

5 Statutenänderung: Art. 10, Abs. 2 „Auflösung“

Die IG Kultur hat vor einem Jahr beim Kanton ein Gesuch um Steuerbefreiung eingereicht. Dieses wurde abgelehnt, da der Artikel über die Mittelverwendung im Falle einer Auflösung als zu wenig klar bemängelt wurde. Der Vorstand beantragt daher, die Stiftung Pro Argovia – welche ähnliche Ziele verfolgt, wie die IG Kultur Aargau – als allfällige „Erbin“ festzulegen. Er beantragt folgende Statutenänderung:

Art. 10, Abs. 2; bisher:

Im Falle einer Auflösung des Vereins verfügt die Mitgliederversammlung mit einfachem Mehr, an welche gemeinnützige Organisation das allfällige Vermögen geht.

Art. 10, Abs. 2; neu:

Im Falle einer Auflösung des Vereins wird das allfällige Vermögen der Stiftung Pro Argovia übertragen.

Die anwesenden Mitglieder stimmen dieser Statutenänderung ohne Gegenstimme zu.

6 Verschiedenes

- Agenda: Die «Konzertreihe Marina Korendfeld», Baden, stellt fest, dass ihre Termine teilweise nicht in der Agenda erscheinen. Im Moment besteht noch das Problem, dass die Agenda-Redaktion bei einzelnen Veranstaltungen nicht erkennen kann, dass sie zu einem der IG-Mitglieder gehören. Es handelt sich dabei um ein technisches Problem. Das AAKU-Team arbeitet daran, dieses Problem in den Griff zu bekommen.

- Frage von Elisabeth Spielmann, Baronessa, zum Archiv der digitalen Ausgaben: Im Moment sind auf der Website die früheren Ausgaben von AAKU noch nicht abrufbar. Ein Archiv mit den Magazinen im PDF-Format soll bei einem nächsten Update der Website eingerichtet werden.
- Frage von Elisabeth Spielmann, Baronessa, zur Bezeichnung der Rubrik «Fressbalken», wird als ungeeignet betrachtet. Corinne Ruffli stellt in Aussicht, dass diese Rubrik bald ausläuft.

Bruno Meier ruft den Mitgliedern nochmals in Erinnerung, dass AAKU zwar der AZ beiliege, jedoch keine „AZ-Beilage“ sei, sondern das Magazin der Mitglieder der IG. Er ruft sie dazu auf, diese Haltung auch nach aussen zu vertreten. Er schliesst die Versammlung und dankt allen für die Teilnahme. Anschliessend wird ein Apéro serviert.

13. Juni 2017

Aicha M'Ham, Protokoll

Bruno Meier, Präsident